



variada

## Pozos callejeros en la ciudad

En medio de la sequía, duele ver cómo el agua se pierde a causa de salideros veteranos sin solución

»5



deporte

## ¿Carné de Identidad para jugar pelota?

Alexis Miguel Varona ya puede jugar con los Gallos, luego de resolverse un trámite que lo tenía ponchado en el banco

»7



variada

## Turismo a media máquina

Trinidad intenta cambiar los destinos de este sector luego de una larga pausa obligada por la covid

»8



Las anomalías con el suministro de agua al centro asistencial es una insatisfacción permanente. /Foto: Vicente Brito

# Sequía crónica del hospital tendrá solución definitiva

Una inversión millonaria resolverá los problemas de abasto de agua en la más importante institución sanitaria de Sancti Spíritus, hoy con graves afectaciones de este servicio

Arellys García Acosta

Alrededor de 8 200 000 pesos serán destinados a la sustitución del anillo exterior de abasto de agua y a la rehabilitación del alcantarillado del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, de Sancti Spíritus, una de las obras más importantes a emprender este año por el sistema de la Salud en la provincia.

La inversión dará respuesta a las irregularidades reportadas en la mayor institución sanitaria del territorio con el suministro del líquido, que afectan la calidad, en general, de la prestación de los servicios.

Rolando Martínez Arrechea, al frente del Departamento de Inversiones en la Dirección Provincial de Salud, explicó que las labores a acometer, previstas a iniciarse en el segundo trimestre de este año, comprenderán la construcción de otro anillo hidráulico exterior al lado, o sea, paralelo al actual, lo cual significa que el servicio de agua al hospital será estable.

El anillo exterior (sistema de tuberías de hierro fundido que lleva el líquido hacia las torres del centro de salud) tiene más de 35 años de explotación, y ello ha traído consigo averías con grandes pérdidas de agua, que no permiten prácticamente el arribo de esta al tercer y al cuarto niveles de la edificación, puntualizó Martínez Arrechea.

Dicha intervención implica, entre otras acciones, movimiento de tierra en algunos lugares y levantar viales de acceso, detalló el funcionario, quien añadió

que se ha conciliado con la Delegación Provincial de Recursos Hidráulicos para emplear tuberías plásticas de alta tensión, capaces de soportar grandes presiones de agua y con una durabilidad de más de 60 años.

En cuanto al drenaje pluvial, el especialista aludió a la sustitución de la red sanitaria exterior, obstruida en algunas partes, y que data de unos 40 años de uso. Estas labores tampoco interrumpirán la asistencia médica en el Camilo Cienfuegos, aclaró.

En dichos trabajos, con un tiempo de ejecución de aproximadamente dos años, intervendrán la Empresa de Mantenimiento y Reparación a Obras Hidráulicas, de Camagüey; la Empresa de Prefabricado y Premezclado espirituano, así como la Empresa de Construcción y Montaje, también de Sancti Spíritus.

Esta será la más importante de las acciones desarrolladas durante los últimos tiempos para solucionar la problemática existente con el suministro de agua al hospital espirituano, y de esa forma se dará respuesta a uno de los señalamientos dejados por la visita gubernamental a la provincia en enero del 2020, encabezada por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Con anterioridad en el Camilo Cienfuegos se acometieron varios trabajos para atenuar la escasez del líquido, entre estos la solución a grandes salideros y la sustitución de fluxómetros (mecanismos para el descargue de los baños), llaves de lavamanos y de otros elementos.

# Plazas para alumnos de noveno grado

El proceso de otorgamiento de carreras concluye en la última semana de febrero

Mary Luz Borrego

El proceso de otorgamiento de plazas para garantizar la continuidad de estudios a los alumnos que culminan noveno grado mantiene las tendencias de los cursos precedentes al potenciar la formación de especialidades de la Enseñanza Técnica y Profesional y las carreras de perfil pedagógico.

Yaneysi Berroa Muñoz, jefa del Departamento de Secundaria Básica en la Dirección Provincial de Educación, precisó a *Escambray* que de las 3 887 plazas ofertadas, más del 60 por ciento cubren esas opciones y menos del 40 por ciento de los estudiantes se iniciarán en la enseñanza preuniversitaria, incluidos los propios centros preuniversitarios, el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE), la Escuela Militar Camilo Cienfuegos y la Escuela de Iniciación Deportiva Lino Salabarría.

El proceso, que se encuentra en

pleno apogeo, la próxima semana desarrollará el otorgamiento de las especialidades a nivel de centro y posteriormente los interesados podrán desarrollar las reclamaciones, revisiones y reacomodos posibles hasta el 24 de febrero, cuando debe concluir el otorgamiento.

Todo inició en enero con el llenado de las boletas y a seguidas se informó los educandos aceptados en captación directa a propuesta de los organismos por su desempeño en los círculos de interés, que este año sumó a más de 50 muchachos en las especialidades de Transporte, Agroindustria Azucarera, perfil agropecuario y pedagógico.

Por vía directa también accedió al IPVCE cerca de una treintena de estudiantes que alcanzaron medallas en concursos provinciales de las asignaturas de ciencias (Matemática, Química, Física, Biología y Geografía), además de los educandos del aula experimental de noveno grado que desde hace unos cursos se instaló en esa propia institución.



Los estudiantes que culminan la Secundaria Básica tienen garantizada la continuidad de estudios. /Foto: Vicente Brito